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致敬：颁发“光荣在党 50 年”纪念章

区司法局、新村街道、东高地街道、宛平街道、长辛

店街道分别举行了“光荣在党50年”纪念章颁发仪式，

共为125名老党员代表领受“光荣在党50年”纪念章。

“今天能作为老党员代表发言，倍感荣幸，十分

激动，回顾这50年走过的路，我从未动摇过，牢记自

己是一名共产党员，这枚沉甸甸的纪念章，让我深深

地感受到党组织对我们老党员的关怀和温暖，这是党

和人民给的荣誉，我会永远记在心里，我要把入党50

年作为新的起点，坚决支持关注航天事业的发展，助

力街道社区工作再上新台阶。”东高地北社区老党员

代表郭玉乔说道。

参观：重温红色记忆 汲取奋进力量

看丹街道组织党员干部赴长辛店二七纪念馆开

展“重温红色记忆 凝聚奋进力量”主题党日活动。机

关全体党员干部参观长辛店二七纪念馆一幅幅珍贵图

片、一件件历史文物，大家深刻地感受到革命前辈英

勇顽强、不屈不挠、不怕牺牲的革命斗争精神。

首科大厦楼宇党委组织党员干部职工走进北京

体育大学二七国家冰雪运动训练科研基地，开展“传

承冬奥精神、凝聚奋进力量”主题党日活动。大家深

入六自由度一馆、综合风洞实验室、速滑馆、冬奥文化

长廊、再生恢复馆、体能馆六大场馆进行参观，详细了

解了场馆诞生、基础设施设备和科技应用成果。

慰问：把党的温暖传递到百姓心坎上

玉泉营街道、五里店街道分别对各自辖区的老党

员和困难党员进行了走访慰问，为他们送去党的关怀

和充满深情厚意的慰问品。

万柳园社区拥有52年党龄的老党员赵永成表示：

“感谢党组织的关怀，每年还想着我们这些老党员。我也

要及时学习党的最新理论，在思想上做到不‘掉队’。”

“由衷地感谢党和政府的关心，为我们排忧解

难，我一定要坚定信心、克服困难，把日子越过越好。”

北大地西区社区老党员王秀玨表示今后还会一如既往

发挥老党员先锋模范作用，在支持社区工作的道路上

继续发光发热。

赓续红色血脉 传承革命薪火
（上接01版）

（上接01版）

我们 现在经常 能看见更多的

生物鸟 种 相 继 在丰台 安 家，很 多

拍 鸟 达 人 说：“ 以 前 是 一 群人 拍

一只鸟，现 在 在 家 门口就 能 拍 到

震旦鸦雀、纹须雀、戴胜、中华攀

雀、熊猫鸭等珍惜鸟种。”去年，

我们 开展了丰台区 生物多样性保

护 状况 初步 调 查，结 果 显 示丰台

区现有动植物862种，其中国家II

级保护植物1种、II级保护动物共

14种，北京市I级和II级保护动物

72种。今年，将启动全域的生物多

样性调查与生态环 境 质量评估，

对丰台生态系统 整 体情况 进行一

次“全面体检”，让我们基于现状

发 现问题，不 断提 升 生 态 系 统 多

样性、稳定性、持续性。

问：之前了解到，丰台有永定河、

北运河及大清河三大水系，良好的水

生态环境对提高人民群众生活质量、

促进经济高质量发展具有重要意义，

请您跟我们介绍一下丰台水生态环境

状况的一些变化。

朱 晓 昕：水 是 我 们 环 境 最 基

本的要素之一，“水青岸绿、鱼 翔

浅 底 ”，这 是 人 民 群 众 对 美 好 生

态 环 境 的殷 殷 期 盼，也 是我们 生

态环 境保 护工作者努力奋斗的目

标。近年来，丰台区着力推动水生

态环 境保 护由水污染防治为主，

向水资源、水生态、水环境“三水

统 筹 ”转 变，尤 其 是 加 大 水 生 态

系 统 的 保 护 和 修 复 力度，补 齐 短

板、提高质效，不断把水生态环境

保 护 工作 推向深 入。丰台区 国 市

考断面水体全面消除劣V类，断流

2 5 年 的永定 河在 2 0 2 0 年 实 现 全

线通水，2022年水生态调查新发

现马口鱼、宽鳍鱲等4种清洁指示

物种和北京市二级保护鱼类中华

多刺鱼，也表明了丰台区河流水生

态环境的清洁程度进一步改善。

在 水 生 态 保 护 和 修复 方面，用生

态 的 办 法 解 决 生 态问题，争取 国

家资 金用于丰台区河 西片区 水 生

态提升和小龙泉河（沟）流域水环

境 综 合治 理 项目，推 动 河 西 地区

流域水生态品质提升，原有的“断

流河”将变身为怡情休闲的“景观

河”。此外，一系列国家和市级试

点示范 项目也在丰台落地，2021

年丰台区获批北京市首个国家地

下水污染防治试验区试点，2022

年设立全市首个区级 水生态监测

实 验 室，今 年 我 们 还 将以“工程 技 术中心”为

功能定位升级建设位于园博园的地下水研究中

心，逐步打造成科研成果孵化器、成果推广中心

和宣传教育基地，成为北方地下水环境保护领

域产业化发展标杆。

问：丰台区六五生态环境文化周活动掀起了全

民参与生态环境保护的热潮，我也是从很多媒体渠

道得知咱们开展了许多创新性的工作，您给我们介绍

下相关情况。

朱晓昕：天蓝、水清、地绿已经成为人们对生

态环境保护工作的普遍认知，也成为大家的日常

体验。前几年蓝天白云还值得在朋友圈晒晒，这

些年蓝天白云已经成为工作生活的常态背景，

丰台的千灵山、北宫森林公园、园博园、南苑森

林湿地公园、丽泽SOHO大楼 都是市民 和游客

的打卡地，这体 现了人民 群 众在丰台的 幸福感

和 获 得 感 。由 此 看来 生 态 文 明 建 设 更 需 要 公

众参与。

“倍增追赶、合作发展”是丰台区委区政府

提出来的战略部署，那么我区今年以六五环境日

为契机，以丰台区新时代文明实践所为阵地，为

26个街镇挂牌成立了丰台区新时代生态文明实践

基地，其目的就是用好丰富的群众资源和坚实阵

地基础，通过“共建”“融合”，让生态环境保护

工作真正走进千家万户。

我们将结合各街镇的特色，在新时代生态

文明实践站开展“走出去、请进来、送服务、讲故

事、建试点、齐参与”六个主题活动，热忱欢迎广

大居民朋友们参与进来，成为“美丽丰台”的宣传

者、参与者、推动者。

问：这些年来，我们确实能切身感受到丰台区蓝

天绿水青山变多了，这也充分体现了丰台生态环境保

护的成效。接下来，生态环境局还有哪些重磅措施

值得我们期待？

朱晓昕：“良好生态环境是最普惠的民生福

祉”，按照区委区政府的部署，我们会继续以高品

质生态环境保护支撑丰台高质量发展，出台生态

环境领域“倍增追赶、合作发展”实施意见，深耕

丰台生态环保产业圈，促进生态环保产业合作和

技术交流，让绿色生态成为丰台高质量发展的最

大优势、鲜明底色和响亮品牌。

下一步，我们将以更大力度推进山水林田湖

草一体化保护和系统治理，着力提升丰台区城市

生态环境品质，把蓝天、绿水、净土打造成丰台最

公平的公共产品、最普惠的民生福祉，为老百姓

留住鸟语花香田园风光。
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“倍增追赶、合作发展”
一把手访谈

本报讯（记者 原梓峰）今年年初，丰台区基础教

育“强基工程”已全面启动 ，7月2日又迎来新成果，

上午8时，丰台外国语学 校举 行外交 人才培 养课程

研讨暨北外国际外语特色实验基地校揭牌仪式。今

年9月，丰台外国语学校将正式开办高中部，面向丰

台区全区计划招收优秀初中毕业生140名，并设置两

个外语特色班，培养外交人才。

作为北京市第一个教育集群，以十八中为龙头

的方庄教育集群经过十余年的探索与发展，从最初

“抱团取暖”式、以资源共享为主的初级区域教育

共同体，发展到以课程为中心的区域教育生态共同

体，再到打通各学段学生发展出口的现代化区域教

育共同体，初步形成区域教育优质均衡发展的“方

庄模 式”。北京市丰台区外国语学 校作为十八中教

育集团校，是丰台区教委直属十二年制办学的公立

学校。

“项目学习给我带来了很多感受，微 塑料以特

别微小的方式存在，可能会进入海洋或者土壤，我

们需要思考这样的问题。”来自全美十 佳少年科学

家 挑战 赛 决赛选手A n n a Du，介绍了她的成长历

程，美国麻州科学工程大赛主席Barnes、西班牙教

育专家Daniel、英国教育专家Dora、中国澳门教育

专家郑杰钊等多位优秀国际教育专家和杰出青少年

代表首先在国际教育论坛上发表自己在各自领域的

见解。

丰台外国语 学 校 校 长 刘忠 毅在 揭牌仪 式 上表

示：“今年9月，丰台外国语学校将正式开办高中部，

面向丰台区全区计划招收优秀初中毕业生120名，共

开设四个教学班，全部采取特色化办学方式。”

据了解，四个特色教学班包括两个外语特色班，

分别为英语优秀学生和小语种有特长、爱好的同学开

设，致力于培养高水平外语人才；一个科学人才培养

班，借助中科院大学基础教育研究院的科研力量，让

学生走进大学实验室，进一步培养优秀科技创新人

才；一个体育艺术特长班，为有艺体领域特长的学生

提供独特的课程和发展渠道，让学生不仅可以习武合

唱，还可以发挥自身所长，在学校高水平师资队伍带

领下，为国家培养高标准体育和艺术人才。

记者了解到，今年丰台外国语学校新创办的高

中部 将正式启动“未来 外交官”计 划，为学生开 拓

眼界、放眼全球奠定专业基础。按照计划，学校拟开

设外交人才培养课程，课程的设置既响应国家“一

带一路”倡议的现代化教育表征，更是帮助学生走

进多语环境，了解各国的风土人情，探索各国的文化

信仰，比较各国的政治、经济、社会、人口等情况的

不二法门，为国家未来发展输送源源不断的高水平

外交人才。

刘忠 毅介绍，建 校 至今，学 校不仅 形成了独 具

特色的“九个一”校园文化，更领衔课间改革，积极

打造无心理问题学校。在特色办学方面，借助丰台区

“强基工程”助力学生成长成才。作为多语种教学实

践特色校，也是全国唯一一所从小学一年级持续开展

小语种教学的实验学校，丰台外国语学校在落实高

效课堂，实现高品质教学的同时，为学生多样化发展

创设条件，使有小语种学习经历或爱好的学生能够继

续学习，并通过小语种考试升入重点大学。

据了解，丰台外国语学校借助此次开设外交人

才培养课程的契机，进一步与北外国际联手，加强

合作，今后会陆续开设一系列拔尖创新人才培养课

程，通过学科竞赛和科研课程实践，培养高水平科

学人才。学校与新加坡、西班牙、美国、英国等国家

学校也将进一步加强交流合作，为有留学意愿的学

生提供国内升学与国际升学双向选择。

  揭牌“外语特色实验基地” 启动“外交人才”培养课程

教育“强基工程”又迎来新成果

强基工程

本报讯（记者 原梓峰 曹言湖）6月30日下午，

区医院管理中心组织辖区内229家医疗机构召开

了“医疗质量强基行动”工作会。

区医院管理中心相关负责人告诉记者：“此次

召开的‘医疗质量强基行动’大会，在前期大量调

研和组织专家研讨基础上，制定了‘丰台区医疗质

量强基行动2023-2025’计划方案，从专业培训、

技术演练、现场督导和操作比赛等几个方面进行设

计，动员全区所有机构医务人员参与进来，一方面

夯实‘三基三严’基本功，让医疗18项核心制度为

群众健康保驾护航，另一方面以区域协同机构互助

管理和质控组织专业管理相结合，构建‘以机构助

机构、以专业促专业’的医疗质量管理新模式。”

会上，医政、护理、院感、口腔、中医、药学以

及行风建设几个领域的专家对本专业督导标准进

行了解读，各机构踊跃发言交流，纷纷表达对“医

疗质量强基行动”的支持，参与热情空前高涨，区

域协同质量管理组长、成员单位代表纷纷表示，

创 新 性 的 医 疗质 量 管 理 模 式 将迅 速 提 高，通 过

区域“医疗质量联 合 体”建设带 动丰台区“医联

体”工作的更 好落地，为分级诊疗管理提供了很

好的实践。

以区域“医疗质量联合体”建设带动丰台“医联体”落地

我区开启“医疗质量强基行动”我区开启“医疗质量强基行动”
本报讯（通讯员 宋国强）6月30日下午，成寿寺街道商

会成立大会召开，30家成寿寺街道商会的会员单位代表参

加成立大会。

会上，成寿寺街道相关负责人介绍了成寿寺街道商

会筹建情况。按照街道商会领导机构选举程序，选举产生

了首届商会领导机构成员。现场为商会揭牌并授牌。

新当选的第一届商会会长吴春燚表示，将积极发挥

商会职能、完成商会任务，努力为会员服务，办好成寿寺

街道商会，为促进非公有制企业发展、繁荣成寿寺地区经

济、促进社会和谐进步作出新的贡献。

街道相关负责人表示，成寿寺街道工委、办事处将继

续一如既往地支持企业发展，支持商会发展，搭建更好、

更优质的服务平台，创造更舒适、更便利的发展环境。

成寿寺街道商会成立成寿寺街道商会成立
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